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Печатный орган Уральского государственного университета путей сообщения № 18 (86) декабрь �007 г.

В преддверии Нового года принято подводить 
итоги года уходящего. В истории университета 

�007 год был насыщен событиями: перешагнув порог 
50-летия УрГУПС, наш коллектив не просто подвел 
итоги, но и поставил перед собой новые задачи. Про-
вожая уходящий год, мы с уверенностью можем ска-
зать, что реализовали намеченные планы.

�007 год вновь доказал нам, что в УрГУПСе тру-
дятся лучшие преподаватели и сотрудники, учатся 
лучшие студенты — самые активные, умные, перспек-
тивные. Значимые награды и достижения коллекти-
ва преподавателей и сотрудников в образовательной, 
научной, воспитательной сферах, подтверждены успе-
хами студентов — в учебе, предметных и спортивных 
соревнованиях, творческих конкурсах.

Главной победой нашего коллектива в уходящем 
году стало достойное прохождение процедуры госу-

дарственной аккредитации, подтвердившее право
УрГУПС и впредь с честью носить высокое звание уни-
верситета. Это достижение — результат наших общих 
усилий.

Развитие университета в �008 году ставит перед 
нами новые цели и задачи, открывает новые гори-
зонты. Залог успешного года — уверенность в собст-
венных силах, командный настрой и желание каждо-
го из нас развиваться в университете и вместе с уни-
верситетом.

Пусть �008 год принесет вам здоровье и благопо-
лучие, подарит яркие впечатления, будет наполнен 
теплом и положительными эмоциями. От всей души 
желаем вам счастья, радости, успехов и веры в лучшее. 
С Новым годом!

Президент А. В. Ефимов,
и. о. ректора А. Г. Галкин.

Уважаемые преподаватели, сотрудники, студенты, выпускники УрГУПС!

C Новым годом!
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Ученый совет в Кургане
Îôèöèàëüíî

Открывая заседание Ученого со-
вета территориальных подразде-

лений, начальник УТП А. И. Романов по-
здравил собравшихся в конференц-зале 
руководителей: аккредитация филиа-
лов прошла успешно. А для того, чтобы 
у территориальных подразделений поя-
вился дополнительный стимул разви-
тия, эксперты составили своеобразный 
«рейтинг успеваемости», определив каж-
дому из подразделений отдельное «при-
зовое» место.

О том, как распределились строчки 
рейтинга, сообщил и. о. ректора УрГУПС 
А. Г. Галкин. По мнению экспертов, под-
разделением, показавшим самые высо-
кие темпы развития, а значит, наиболее 
подготовленным к аккредитации, стал 
Курганский институт железнодорожно-
го транспорта. На втором месте оказался 
нижнетагильский филиал, третье прису-
ждено Пермскому институту, почетное 
четвертое — у ЧИПСа, пятое досталось 
филиалу в Златоусте, а шестое — филиа-
лу в Тюмени.

Почему места распределились имен-
но таким образом? «Присуждая» их, ак-
кредитационная комиссия учитывала не 
только наименьшее количество замеча-
ний, но и оперативность их устранения 
(нередко — еще до окончания работы экс-
пертов в филиале), а также темпы разви-
тия филиала с момента предыдущей ак-
кредитации.

В частности, именно последний пункт 
не позволил подняться выше четвертого 
места Челябинскому институту: эксперты 
отметили хорошую готовность вуза к ак-
кредитации, однако подчеркнули, что за 
прошедшие пять лет институт не добил-
ся существенных качественных измене-
ний. Челябинцам было рекомендовано 
уделить особое внимание совершенство-
ванию студенческого самоуправления, а 
также в течение следующих пяти лет от-
крыть полный цикл подготовки по одной-
двум специальностям ВПО.

Похоже звучали и пожелания к Перм-
скому институту: открыть полный цикл 
подготовки по какой-либо специальности 
ВПО, а кроме того — устранить разобщен-
ность коллективов факультетов высшего 
и среднего образования. Без этого созда-
ние системы непрерывного профессио-
нального обучения сильно затрудняется. 
В то же время, председателем комиссии 
была особо отмечена высокая активность 
и результативность работы руководства 
института в условиях реорганизации.

Такой же похвалы — за высокую ак-
тивность — заслуженно удостоен коллек-

тив нижнетагильского филиала. По мне-
нию экспертов, к следующей аккредита-
ции филиал вполне способен вырасти 
до уровня института железнодорожного 
транспорта.

Основное замечание, сделанное фи-
лиалу в Златоусте: главные задачи на 
текущий учебный год — устранить выяв-
ленные недостатки, создать необходимые 
условия для обучения студентов-заочни-
ков по программам ВПО; на перспективу 
(5 лет) — путем обучения в аспирантуре и 
соискательства подготовить необходимое 
количество штатных преподавателей с 
учеными степенями для открытия днев-
ной формы обучения по 1–� специально-
стям ВПО. Главные задачи, поставленные 
перед филиалом в Тюмени: на текущий 
учебный год — устранить выявленные 
недостатки, решить вопрос о передаче 
зданий в собственность УрГУПС, создать 
необходимые условия для открытия днев-
ной формы обучения по одной специ-
альности; на перспективу (5 лет) — путем 
дальнейшего развития УМТБ создать ус-
ловия для открытия дневной формы обу-
чения по всем специальностям и выхода 

на предельную численность контингента, 
установленную лицензией.

Завершая выступление, и. о. ректора 
подчеркнул, что устранять замечания, 
высказанные комиссией, необходимо уже 
сейчас, и руководство вуза готово оказать 
руководителям филиалов необходимую 
помощь и поддержку.

Вторым вопросом повестки дня стала 
перспектива информатизации территори-
альных подразделений. С докладом вы-
ступил начальник управления информа-
тизации А. В. Русаков. Алексей Владими-
рович изложил руководителям подразде-
лений порядок формирования заявок на 
компьютеры, оргтехнику и программное 
обеспечение на �008 год, а также корот-
ко остановился на планах администрации 
УрГУПС по дальнейшей информатизации 
территориальных подразделений.

Среди наиболее существенных изме-
нений следует назвать договоренность 
о доступе к сети передачи данных ОАО 
«РЖД» для КИЖТа, а также грядущее 
подключение факультетов СПО и желез-
нодорожной медицины в Екатеринбурге 
к сети Интернет и внутренней сети уни-
верситета.

Третий вопрос повестки касался раз-
вития научно-исследовательской рабо-
ты в территориальных подразделениях. 
На заключительном заседании аккреди-
тационной комиссии в УрГУПС предста-
витель Росжелдора высказал пожелание 
вузу: в полтора раза увеличить объем хоз-
договорных НИР. Для того, чтобы выпол-
нить это пожелание, университет должен 
задействовать научный потенциал всех 
территориальных подразделений, раз-
вить и упрочить хоздоговорную деятель-
ность в филиалах.

В своем выступлении директор НИЧ 
Д. А. Брусянин, как и предыдущие док-
ладчики, подчеркнул, что головной вуз 
готов оказать филиалам поддержку в 
решении поставленной задачи, однако 
главным условием плодотворной рабо-
ты может стать только инициатива самих 
подразделений.

В ходе обсуждения представители ин-
ститутов и филиалов задавали докладчи-
кам вопросы, выдвигали встречные пред-
ложения, высказывали пожелания. Бла-
годаря общей заинтересованности, работа 
Совета оказалась действительно плодо-
творной и полезной для всех. Закрывая 
заседание, начальник Управления тер-
риториальных подразделений вновь от-
метил, что общие встречи руководителей 
филиалов и администрации вуза необхо-
димы для реализации совместной страте-
гии развития. Следующее заседание Со-
вета состоится весной в Тюмени.

К. Д. Холкина, пресс-секретарь УрГУПС,
фото автора

Университетский комплекс на сегодняшний день, помимо головного вуза и фа-
культетов СПО и железнодорожной медицины в Екатеринбурге, включает три 
института в Перми, Кургане и Челябинске, а также филиалы в Нижнем Тагиле, 
Тюмени, Златоусте и Карталах.

А. Г. Галкин, и. о. ректора УрГУПС,
выступает на Ученом совете в Кургане
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История создания ин-
ститута начинается 

с Указа МПС РФ о создании 
Челябинского института пу-
тей сообщения — филиала 
Уральской государственной 
академии путей сообщения 
от �4 июня 1997 года.

Десять лет — это немного, 
но, оглядываясь назад, сего-
дня можно подвести ряд ито-
гов, которые позволят ска-
зать, что надежды сбылись, 
ожидания оправдались.

Появились новые струк-
турные подразделения ин-
ститута — образовано два 
деканата, созданы кафедры, 
в настоящее время их число 
увеличилось до 10, появи-
лись различные Центры.

За 10 лет выпущено 4 870 
техников, � 948 — будущих 
инженеров-железнодорож-
ников. Получило развитие 
высшее профессиональное 
образование очной формы 
обучения. Первоначально в 
институте существовало две 
специальности «Вагоны» и 
«Строительство железных 
дорог», обучалось 70 чело-
век. Сегодня обучение ве-
дется по 8 специальностям, 
на очной форме — 450 сту-
дентов, которые регулярно 
становятся именными сти-
пендиатами Губернатора 
Челябинской области, За-
конодательного собрания 
Челябинской области, мэра 
города Челябинска. Луч-
шие студенты ЧИПС отме-
чаются премиями началь-

ника ЮУЖД. Безусловно, 
заслуга в этом принадлежит 
профессорско-преподава-
тельскому составу. Многие 
сотрудники института имеют 
правительственные награды, 
звания «Почетный железно-
дорожник», «Отличник на-
родного просвещения».

Институт стал кузницей 
кадров высшей квалифи-
кации, среди преподавате-
лей постоянно увеличивает-
ся число кандидатов и док-
торов наук. За последнее 
время 8 человек защитили 
докторские и кандидатские 
диссертации. Среди них Ва-
лерий Максимович Плот-
ников, Елена Валерьянов-
на Архипова, Наталья Вяче-
славовна Аверенкова, Ольга 
Владимировна Микрюкова. 
Первым доктором наук, за-
щитившимся в институте в 
1999 году, стал Сергей Алек-
сандрович Лоскутов, он же 
первым получил ученое зва-
ние профессора. В институте 
ведутся хоздоговорные рабо-
ты, на �008 год заключено со-
глашений на 3,5 млн рублей.

Тогда же, в далеком 1997 
путем слияния двух библио-
тек появилась научная биб-
лиотека института.

В феврале 1998 года 
в институте создан изда-
тельский центр. Практи-
чески «с нуля» ведется ин-
форматизация института.

Мощные обороты набрал 
факультет повышения ква-
лификации. Сегодня это уже 

Центр дополнительного про-
фессионального образова-
ния. Центр неразрушающего 
контроля признан одним из 
лучших в отрасли. �001 год 
стал годом рождения нового 
структурного подразделения 
института — Центра охра-
ны труда и промышленной 
безопасности.

На качественно новый 
уровень вышло художест-
венное творчество студентов. 
За 10 лет в институте появи-
лись и плодотворно работа-
ют свои коллективы художе-
ственной самодеятельности: 
вокальный, хореографиче-
ский, Театр мод. Их участ-
ники постоянно становятся 
лауреатами смотров-конкур-
сов, фестивалей городского и 
областного уровня. Команда 

КВН ЧИПС «Жертвы доро-
ги» стала чемпионом Лиги 
КВН ЮУрГУ. Досуг студен-
тов широк и разнообразен.

Доброй традицией стал 
выпуск многотиражной га-
зеты «Магистраль», первый 
номер которой появился в 
мае �000 года. Отрадно, что 
газета — это результат рабо-
ты самих студентов.

Проведена работа по ре-
конструкции музея ЧИПС. 
В текущем учебном году ин-
ститут стал лауреатом в обла-
стном смотре-конкурсе му-
зеев вузов, расположенных 
на территории Челябинской 
области. В настоящее время 
ведется работа по созданию 
виртуального музея.

Значительны успехи 
ЧИПС в области спортив-

Поздравляем!
От всей души с успешной защитой диссертации на соискание ученой степени кандидата 

технических наук:
Бунзю Андрея Вадимовича,

старшего преподавателя кафедры «Электрические машины»;

РыкоВА Андрея Леонидовича,
заместителя декана по воспитательной работе ФУПП.

Желаем дальнейших творческих успехов!

Ректорат, коллектив кафедры, коллеги,

Десятилетие ЧИПС
Îôèöèàëüíî

(Челябинского института путей сообщения)

А. Г. Галкин, и. о. ректора УрГУПС, вручает подарок
от головного вуза
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ных достижений. В �006 го-
ду физкультурно-массовая 
работа в институте отмечена 
дипломом Губернатора Че-
лябинской области.

Заметно выросла и окреп-
ла материально-техниче-
ская база нашего институ-
та. За это время введены в 
эксплуатацию два учебных 
корпуса, создан и оснащен 
необходимым современным 
оборудованием учебный по-
лигон. Значительную статью 
в бюджете института зани-
мают расходы на ремонты 
и приобретение оборудо-
вания.

Сегодня Челябинский 
институт путей сообщения 
— это престижный вуз Челя-
бинской области и главный 
поставщик высококвали-
фицированных кадров для 
Южно-Уральской железной 
дороги. Выпускники ЧИПС 
УрГУПС успешно трудятся 
на предприятиях ЮУЖД и 

других дорогах России, зани-
мают инженерно-техниче-
ские и руководящие посты.

Поздравляю всех пре-
подавателей, сотрудников 
и студентов с десятилетним 
юбилеем института, а так-

же с наступающим Новым 
�008 годом и Рождеством!

Надеюсь, наступающий 
год будет лучше предыду-
щего, хочется пожелать кол-
лективу нашего института и 
УрГУПС благополучия, ра-

дости, здоровья, отличного 
настроения, веселых ново-
годних праздников, а студен-
там — успешной сдачи зим-
ней сессии!

Н. З. Сабиров,
директор ЧИПС

На сцене — танцевальный коллектив ЧИПС

Èíôîðìàöèÿ

В последние годы в отрасли широ-
ко развивается система универси-

тетских комплексов, которые объединяют 
подготовку рабочих массовых профессий, 
техников, инженеров, ведут повышение 
квалификации специалистов.

Примером такого комплекса служит 
Уральский государственный университет 
путей сообщения (УрГУПС), призванный 
готовить специалистов для железных до-
рог Уральского региона. Университет имеет 
сеть достаточно мощных филиалов практи-
чески на всех отделениях дорог, значитель-
ная часть которых готовит специалистов не 
только по заочной, но и по очной формам 
обучения.

В настоящее время на двух факультетах 
ЧИПС УрГУПС обучается 3154 студентов, 
из них: на факультете среднего профес-
сионального образования — 1630 человека 
(1089 по очной и 541 — по заочной формам 
обучении), на факультете высшего образо-
вания — 15�4 человек (4�3 — по очной и 1101 
— по заочной формам обучения).

Создание ЧИПС УрГУПС позволило 
реализовать целый ряд задач, связанных с 
повышением качества подготовки специа-
листов для отрасли.

В то же время появление дополнитель-
ных учебных площадей дало возможность 
организовать набор студентов по очной 
форме обучения и осуществлять подго-
товку специалистов с неполным высшим 
образованием (� года) с последующей их 
передачей для дальнейшего обучения в го-
ловной вуз.

Расширение сферы образовательных 
услуг привело к значительному укрепле-
нию кадрового потенциала преподавате-
лей. Если в филиале УрГУПС в 1996 году 
было 18 штатных преподавателей, из кото-
рых 9 имели ученые степени, то в настоя-

щее время, на общетехническом факультете 
Челябинского института путей сообщения 
в учебном процессе заняты 51 преподава-
тель, �9 из них имеют степени кандидатов 
и докторов наук.

Укрепление кадрового потенциала по-
зволило активизировать работу коллектива 
в области научных исследований, каждая 
кафедра имеет свое направление бюджет-
ных научных исследований, с ЮУЖД за-
ключаются хозяйственные договоры, имею-
щие прикладное значение.

ЧИПС, хотя и не является самым круп-
ным вузом в области, но прочно занял свою 
нишу на рынке образовательных услуг, име-
ет хорошие показатели работы в сравнении 
с другими вузами.

Согласно социологическим исследо-
ваниям, проведенным Министерством об-
разования и науки Челябинской области, 
студенты ЧИПС при опросе дали самый вы-
сокий процент оценки достаточности полу-
чаемой ими подготовки (73 %), тогда как в 
других вузах этот показатель колеблется от 
55 до 71 процента. Самые высокие показа-
тели ЧИПС имеет о намерениях студентов 
работать после окончания вуза по специ-
альности (75 %), тогда, как средний показа-
тель по области 47 %. Выше всех студентов 
других вузов оценили студенты ЧИПС свое 
социальное благополучие и здоровье. Такая 
оценка студентами дана в значительной 
мере и потому, что ежегодно руководство 
дороги и Дорожный комитет профсоюза 
выделяют институту до 150 путевок для 
студентов в санатории и профилактории 
на оздоровление.

Таким образом, практика работы Че-
лябинского института путей сообщения, 
как учебного заведения интеграции раз-
личных уровней образования, вполне себя 
оправдала.

На торжественном собрании 
в честь десятилетия ЧИПС 

прошло награждение сотрудников 
института. От УрГУПС медали вруча-
ли и. о. ректора А. Г. Галкин и началь-
ник Управления организации образо-
вательного процесса Е. А. Малыгин.

Медалью «За заслуги перед уни-
верситетом» награждены:

Томкин Вадим Федорович, заве-
дующий мастерскими, — за долголет-
ний добросовестный труд и организа-
цию работы по производственному 
обучению студентов, развитие мате-
риальной базы учебных мастерских.

Резепина Галина Борисовна, глав-
ный бухгалтер, — за многолетний 
добросовестный труд, умелую орга-
низацию учета и контроля финан-
сово-хозяйственной деятельности 
института.

Першанина Ольга Александровна,
заведующая библиотекой, — за мно-
голетний добросовестный труд, раз-
витие библиотеки и просветитель-
скую работу среди студентов и сотруд-
ников института.

Благодарность вынесена:
Шевченко Елене Петровне, бух-

галтеру, — за многолетний добросо-
вестный труд, своевременный и ка-
чественный учет заработной платы 
сотрудников.

Красноперовой Светлане Никола-
евне, инженеру-диспетчеру учебной 
части, — за многолетний добросове-
стный труд и бесперебойную органи-
зацию учебного процесса.

В завершении своего поздравле-
ния гости вручили подарок институ-
ту — интерактивную доску.
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7 декабря в Уральском государст-
венном университете путей сооб-

щения в рамках �-ой Международной 
научно-практической конференции 
«Дискурсология: методология, теория, 
практика» состоялась сессия «Дискурс 
в туризме и сервисе».

Программа работы конференции 
была насыщенной: 8 докладов и 10 вы-
ступлений по самым актуальным про-
блемам изучения «Феномена туризма 
в свете дискурсного анализа» — имен-
но такой была тема доклада О. В. Кор-
куновой, доктора философских наук, 
заведующей кафедрой философии и 
культурология УрГУПС. Нужно отме-
тить, что все доклады и сообщения на 
этой конференции были уникальны в 
том, что соединили проблемы фило-
софии и менеджмента туризма. Откры-
лось заседание докладом В. Н. Никола-
енко, кандидата педагогических наук, 
зам. директора УПП «УрГУПС-travel» 
— «Дискурсный подход к туризму».

Высокий уровень представленных 
работ, их актуальность заставили про-
слушать их все «на одном дыхании» не 
только участников конференции и гос-
тей, но и студентов факультета эконо-
мики и управления, которые могли сра-
зу после докладов задать вопросы или 
высказать по любому из них свою точку 
зрения. После доклада В. Н. Николаен-
ко возникла дискуссия по нескольким 
вопросам: в чем различаются путеше-
ствия, туризм и паломничество, какие 

фазы отношений турист-организатор 
туризма должны обязательно состоять-
ся, чтобы «туризм вписался в объектив-
ную жизнь как благо». Очень интересно 
для всех присутствующих прозвучали 
доклады (в переводе, конечно) Саль-
ма Аль Фахди, ИСП. и. о. менеджера 
Управления Дубайского международ-
ного города и Ахмеда Халифа Шериф 
Аль Заркани, менеджера офиса Еги-
петских авиалиний в г. Дубае: «Опыт 
формирования конкурентных пре-
имуществ Дубая как мирового турист-

ского центра» и «Бренд-менеджмент 
«Египетских авиалиний»». В докладах 
прозвучал не только исторический экс-
курс об этом «покупательском рае» для 
российских туристов, но и были пред-
ставлены новые виды туров в Дубай, 
включающие в себя изучение истории 
страны и ее обычаев (в свете того, что 
с февраля �008 года ожидается отмена 
виз для российских туристов).

Кафедра философии и культуро-
логии УрГУПС на этой конференции 
была представлена широко и много-
образно: докладом О. В. Коркуновой, о 
котором говорилось выше, исследова-
нием А. В. Чемякиной, кандидата фи-
лософских наук — «С чего начинает-
ся туризм», выступлением Л. В. Задо-
рогиной, ст. преподавателя кафедры 
— «Соблазн дискурса туризма» и вы-
ступлением Е. Г. Сахновской, ассистен-
та кафедры — «Эвристический ресурс 
образовательного туризма». Все эти 
доклады и сообщения убедили присут-
ствующих в одном: соединение фило-
софии и менеджмента туризма очень 
поможет в гуманитарной подготовке 
студентов ФЭУ — будущих организа-
торов туризма. Не случайно тематика 
докладов, представленных преподава-
телями и студентами этого факультета, 
была иллюстрацией практического во-
площения современных исследований 
сложных человеческих связей: турист 
— туризм — организаторы туризма — 
туристические фирмы. Только назва-
ния этих докладов и сообщений говорят 
о том, что они интересны и полезны не 
только для тех, кто занимается практи-
ческой организацией туризма, но и для 
любого человека, который собирается 
стать туристом хотя бы один раз. На-
пример, такие доклады, как «Техно-
логия убеждающего воздействия при 
продаже тура или как «соблазнить» 
клиента» Л. Г. Скоробогатовой, дирек-
тора УПП «УрГУПС-travel» и Н. В. Ско-
робогатовой, директора турфирмы 
«Континент-Интур». Нужно отметить, 
что Н. В. Скоробогатова не только вы-
ступила с этим интересным докладом, 
она явилась переводчиком, представив-
шем доклады иностранных участников 
конференции. Именно ее сообщение 
вызвало поток вопросов из зала, бурное 
обсуждение основных положений, что 
говорило об актуальности доклада и его 
практической основательности.

Выступления студенток ФЭУ были 
того же направления, например: 

Дискурс в туризме и сервисе
íàó÷íàÿ æèçíü ÓðãÓÏÑ

(научно-практическая конференция в УрГУПС)

В. А. Антропов, д.э.н., зав. кафедрой,
профессор, открыл конференцию

Л. Г. Скоробогатова, директор турфирмы «УрГУПС-travel» и О. В. Коркунова, зав. кафедрой 
философии и культурологии, подводят первые итотги конференции
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Т. В. Гусаренко (5 курс) «Проблемы 
выживания региональных турфирм в 
условиях фингарантий», Н. В. Смыш-
ляева (4 курс) «Соблазн экзотическо-
го туризма в приоритетах VIP-тури-
стов» и др.

Данная сессия научно-практиче-
ской конференции, которую откры-
вал и вел В. А. Антропов, явно удалась, 
и сотрудничество, несомненно, будет 
иметь продолжение. Нужно отметить 
организаторов конференции: кафед-
ру философии и культурологии Ур-
ГУПС (заведующая кафедрой, доктор 
философских наук О. В. Коркунова), 
кафедру управления в социальных и 
экономических системах (заведующий 

кафедрой, профессор, доктор экономи-
ческих наук В. А. Антропов), директора 
УПП «УрГУПС-travel» Л. Г. Скоробога-
тову и ее заместителя, кандидата педа-
гогических наук В. Н. Николаенко. Са-
мые же главные идеи и исследования, 
представленные участниками конфе-
ренции, конечно, найдут воплощение 
в деятельности тех студентов-доклад-
чиков, которые станут руководителя-
ми туристических фирм, менеджерами 
туризма, именно для них она и была 
организована.

Т. Денисова,
фото автора

Производственная 
практика на факуль-

тете железнодорожной ме-
дицины — это еще один этап 
в обучении. Но на последнем 
курсе для фельдшеров и мед-
сестер это особенно важно. 
Мы проходим практику те-
рапии в Дорожной больнице 
на станции Свердловск-Пас-
сажирский, которую посеща-
ют и сотрудники УрГУПС, 
педиатрии — в ДГБ № 11 
и инфекции — в ДГБ № 11 
(инфекционное отделение). 
Нам приходится работать в 
приемном покое, в проце-
дурном кабинете, перевя-
зочном кабинете, в кабинете 

функциональной диагности-
ки и на постах.

Некоторые больницы 
нам знакомы, так как, начи-
ная со � курса, многие заня-
тия так и называются: «У по-
стели больного», то есть вне 
факультета, на базе больниц, 
поликлиник. Нам знакомы 
правила, распорядок, мо-
менты организации лечеб-
ного процесса.

На практике студентам 
поручали ухаживать за груд-
ными детьми: кормить их, 
пеленать, совершать утрен-
ний и вечерний туалет. Рабо-
тали мы бригадами: прово-
дили ингаляции, постановку 

внутримышечных, внутри-
венных инъекций, ставили 
капельницы.

Так как за нашими пле-
чами уже не один год учебы, 
мы применяем полученные 
теоретические знания на 
практике. В больницах мы 
работаем с больными раз-
личного возраста (от пен-
сионеров до детей раннего 
возраста). Конечно, не все 
у нас получается гладко и 
хорошо: волнуемся, боимся 
причинять пациентам боль, 
но мы стараемся вспомнить 
все манипуляции, которым 
нас научили.

Девушки из группы мед-
сестер делали все процеду-
ры с любовью к пациентам. 
После каждой практики они 
курировали больных: бесе-
довали с ними, изучали их 
истории болезни. Для буду-
щего сотрудника больницы 
— это очень хороший прак-
тический опыт. В этот мо-
мент студент учится разго-
варивать с больными, лучше 
понимать его состояние, ста-
новится терпеливее и добрее 
к окружающим.

Нам хочется поблаго-
дарить медсестер и врачей, 
которые работали с нами на 
производственной практике, 
были отзывчивы, вежливы и 
всегда приходили на помощь.

А. и М. Никоноровы,
Е. Горбунова, гр. 404,

фото Ивана Лучинина, гр. 501

Практика — это серьезно...
ôàêóëüòåòñêàÿ æèçíü — ÔÆÄÌ

На трибуне Л. Н. Скоробогатова,
директор турфирмы «Континент-тур»
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Губернаторские стипендиаты — 2007

Ó÷åáíàÿ æèçíü ÓðãÓÏÑ

Декабрь — это месяц присужде-
ния и вручения стипендий Гу-

бернатора Свердловской области. В Ур-
ГУПС этими стипендиями отмечены:

Вера Юрьевна Веселова, ФЭУ, Эк-
413, окончила школу №8 в Северо-
уральске с золотой медалью. Сразу 
после школы она поступила на специ-
альность «Экономика и управление на 
предприятии» (ж.-д. транспорт). С пер-
вых дней учебы Вера Веселова отлично 
учится, принимает участие в олимпиа-
дах и конкурсах городского и областно-
го уровня, делала доклад на конферен-
ции «Молодые ученые — транспорту». 
Она активно участвует в научной рабо-
те кафедры «Экономика транспорта», 
занимается культурно-массовой рабо-
той, посещает театры и филармонию. 
На факультете Веру уважают и студен-
ты, и преподаватели за умение рабо-
тать в команде, доброжелательность, 
отзывчивость.

Денис Сергеевич Гутарин, ЭТФ, Итз-
414, окончил гимназию № 35 Екате-
ринбурга и поступил на ЭТФ (специ-
альность «Организация и технология 
защиты информации»). За время обу-

чения показал глубокие теоретические 
знания, трудолюбие и самостоятель-
ность при изучении всех предметов. За 
отличную учебу неоднократно преми-
ровался. Постоянный участник олим-
пиад по высшей математике, ему два-
жды присваивалось звание «Лучший 
студент по курсу «Высшая математи-
ка». Денис имеет научные публикации, 
работает на кафедре «Прикладная ма-
тематика» под руководством д.ф.-м. н 
С. С. Титова. Активный общественник 
и хороший товарищ.

Роман Сергеевич Лахтионов, ЭТФ, 
Итз-414, окончил школу № 1 Северо-
уральска и сразу поступил на ЭТФ, на 
специальность «Организация и техно-
логия защиты информации». Отлич-
но учится, на экзаменах показывает 
глубокие знания, потому что трудолю-
бив и самостоятелен. Роман Участву-
ет в научной деятельности на кафедре 
СТЗИ под руководством его заведующе-
го Ю. И. Ялышева и на кафедре «При-
кладная математика», имеет публика-
ции. Он пользуется заслуженным авто-
ритетом среди студентов и преподава-
телей за целеустремленность, уравнове-

шенность, разносторонность интересов 
(увлекается фотографией).

Сергей Александрович Ткачук, ЭТФ, 
Итз-414, поступил на ЭТФ, на специ-
альность «Организация и технология 
защиты информации» после оконча-
ния Заозерской средней школы (Бу-
рятия). Отлично учится, призер олим-
пиад по дисциплинам: английский 
язык, высшая математика. Два раза 
признан «Лучшим студентом по кур-
су «Высшая математика». Имеет две 
научные публикации, работает на ка-
федре СТЗИ под руководством Ю. И. 
Ялышева. Активный общественник, 
пользуется уважением и студентов, и 
преподавателей.

Можно убедиться, что губерна-
торские стипендии — �007 вручены в
УрГЭУ достойным ургупсовцам. Она 
им присвоена в первый раз, пожелаем, 
чтобы не в последний!

Материалы предоставлены дека-
натами факультета экономики и 
управления, электротехнического 
факультета, Учебного отдела,
фото  пресс-службы  Губернатора 
Свердловской области
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Поэзия бардов на сцене УрГУПС

êóëüòóðíàÿ æèçíü

Вот уже несколько лет 
с завидным постоян-

ством артисты Свердлов-
ской Государственной ака-
демической филармонии 
и студенты нашего универ-
ситета в качестве зрителей 
обмениваются взаимной 
радостью видеть друг друга 
в актовом зале университе-
та. Студентам и зрителям 
постарше артисты дарят 
сценическое мастерство ис-
полнения и, в свою очередь, 
получают молодую жажду-
щую культурного просвет-
ления энергетику зритель-
ного зала.

Так, �1 декабря в 13.00 
зрители, пришедшие в ак-
товый зал УрГУПСа, были 
рады приветствовать столь 
полюбившиеся выступле-
ния артистов Филармонии с 
их новой программой «По-
эзия бардов».

Первым на сцену вы-
шел Заслуженный артист 
РФ Александр Гейзик, сел 
за рояль, и… раздались вол-
шебные звуки мелодии… 
Истинные ценители бардов-
ской песни, собравшиеся в 
зале, были заворожены ак-
терской игрой Александра. 
Он поведал нам, зрителям, 
некоторые вехи творческой 
жизни поэта Владимира 
Семеновича Высоцкого и 
его музы, красавицы-жены 
Марины Влади. Стихотво-
рения В. Высоцкого «О фа-
тальных датах и цифрах», 
«Памятник», «Я не люб-

лю», «Баллада о любви» 
в исполнении Александра 
Гейзика в этот юбилейный 
для поэта год звучали осо-
бенно проникновенно. При 
жизни артист не был зна-
ком с Высоцким лично, но 
Александру Гейзику посча-
стливилось видеть Влади-
мира Семеновича на сцене. 
И потому, столь точно уда-
лось передать студенческой 
публике темпераментность 
и живую энергию прослав-
ленного ныне поэта.

Следующим на сцену 
вышел «новоиспеченный» 
(по словам А. Гейзика) За-
служенный артист России 
Вячеслав Соколов. В сво-
ем выступлении Вячеслав 
настолько органично со-
единил исполнение песни 
(«Мне в жизнь пути весен-
ние вплетаются как ленточ-
ки…», «Ты у меня одна») и 
исполнение стихов («Раз-
решите Вам напомнить о 
себе», «Я на базе работаю 

грузчиком»), что зрителю 
оставалось только восхи-
щаться. И все же слушатели 
улучали момент и одарива-
ли артиста бурными апло-
дисментами.

Кульминацией концер-
та стало выступление Та-
мары Фоминой Заслужен-
ной артистки РФ и солист-
ки Свердловской государ-
ственной академической 
филармонии. В сопрово-
ждении гитары звучали 
незабываемые мелодии и 
слова: «Молитва». А «Де-
сятый наш десантный ба-
тальон…» невольно подхва-
тили в зале. В концертной 
программе артисты Филар-
монии постарались увлечь 
зрителей в дорогу за роман-
тикой и приключениями, 
и им это по праву удалось! 
И, безусловно, «сомненья 
прочь…», мы обязательно 
будем ждать скорой твор-
ческой встречи.

Хочется сказать слова 
огромной благодарности 
Свердловской государст-
венной академической фи-
лармонии в лице художест-
венного руководителя Люд-
милы Павловны Шарф за 
возможность наслаждаться 
мастерским исполнением 
концертных программ, со-
ставленных специально для 
зрителей УрГУПС. С нетер-
пением будем ждать следую-
щей встречи в новом году!

Ксения Вишневская,
начальник орг. отдела УВВР

новости оАо «РЖД»

В Центре Инновационно-
го развития ОАО «РЖД» со-
стоялась презентация пер-
вых андроидных роботов

В рамках проекта по вне-
дрению в ОАО «РЖД» авто-
матизации производствен-
ных процессов компания 
приобрела 8 презентаци-
онных роботов производ-
ства магнитогорской ком-
пании ЗАО «Андроидные 
роботы», — сообщили в 
пресс-службе РЖД.

В опытную эксплуата-
цию ОАО «РЖД» приняты 
роботы двух серий: 7 робо-
тов АР-100 (рост 35 см) и 
один — АР-400 (рост 140 см, 
вес 70 кг), единственный су-
ществующий на сегодняш-
ний день экземпляр, изго-
товленный по специально-
му заказу.

Планируется, что первые 
роботы будут использовать-
ся ОАО «РЖД» на конфе-
ренциях и выставочных ме-
роприятиях, в которых при-
нимает участие компания, в 
качестве профессиональных 
презентаторов.

Презентационные робо-
ты, благодаря способности 
разговаривать, смогут об-
щаться с посетителями ме-
роприятий, отвечая на эле-
ментарные вопросы о ком-
пании.

По техническим харак-
теристикам, библиотеке 
программ и программному 
обеспечению роботы рос-
сийского производства пре-
восходят зарубежные анало-
ги, а способность двигаться 
и даже танцевать позволяет 
им всегда быть в центре вни-
мания любой выставки или 
презентации.

В дальнейшем планиру-
ется рассмотреть возмож-
ность выпуска для ОАО 
«РЖД» специализирован-
ных моделей роботов, спо-
собных заменить людей при 
работе в тяжелых и вредных 
производственных условиях 
на железнодорожном транс-
порте.

Заслуженные артисты РФ Татьяна Фомина и Вячеслав Соколов

Читает Александр Гейзик,
Заслуженный артист РФ
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�4 декабря состоялась XXXI отчетно-
выборная конференция профсо-

юзной организации студентов УрГУПС, ко-
торая должна была пройти еще 1� декабря. 
В тот день конференция не состоялась из-за 
ошибки в документах и нарушении регла-
мента выборов. В этот день она началась в 
14:00, торжественно прозвучал гимн России. 
После выбора президиума конференции (в 
него вошли и. о. ректора Александр Геннадь-
евич Галкин, заместитель председателя Дор-
профсожа Свердловской железной дороги 
— филиала ОАО «РЖД», Игорь Николаевич 
Быков, и. о. председателя профсоюза Юлия 
Сорокожердьева и председатель профбюро 
МФ Алексей Затопляев). Затем Игорь Нико-
лаевич Быков вручил именные стипендии 
Дорпрофсожа профсоюзным активистам: 
Елене Усовой (ЭТФ), Андрею Комарову (МФ), 
Левону Агаджанову (ЭТФ) и Ольге Шестовой 
(ФЭУ). Вести конференцию делегаты пору-
чили Юлии Сорокожердьевой.

Итак, в ходе выборов были решены два 
важных вопроса: выборы пяти членов проф-
союзного комитета и выборы председателя 
профкома. Кандидатами в члены комитета 
были Андрей Комаров (МФ), Левон Агаджа-
нов (ЭТФ), Антон Недовесов (ФУПП), Ми-
хаил Корой (ФЭУ), Эльвира Саляхутдинова 
(СФ), Валерия Зуенко (ЭМФ) и Елена Кири-
кова (ЭМФ). Делегаты от шести факульте-
тов путем открытого голосования утвердили 
кандидатуры Комарова, Агаджанова, Недо-
весова, Короя и Саляхутдиновой.

Вторым вопросом был выбор председа-
теля студенческого профкома. ЭТФ, ФУПП, 
МФ, СФ и ФЭУ проявили единодушие, пред-
ложив кандидатуру Юлии Сорокожердье-
вой, а ЭМФ выдвинул Кирилла Югрина. Оба 
кандидата рассказали о том, что они могут 
сделать для профсоюза в качестве председа-
теля комитета. Разумеется, их предложения 
были похожи: решение вопроса с автостоян-
кой для студентов, создание на базе проф-
союза биржи труда, ремонта базы отдыха 
«Исеть». Однако в ходе открытого голосо-
вания с большим перевесом победила Юлия 
Сорокожердьева.

Поздравляем новых членов профсоюзно-
го комитета и Юлю Сорокожердьеву с избра-
нием председателем студенческого профко-
ма УрГУПС и желаем успехов в работе.

Иван Боднар, Д-236, ФУПП

â ñòóäïðîôêîìå

(в студенческой профсоюзной
организации)

Отчеты
и выборы

òóðíèð ÀÑÁ

Праздник спорта
в ДИВСе

16 декабря в Двор-
це игровых ви-

дов спорта состоялся 
матч между командами 
УрГУПС и УГТУ-УПИ, 
входящих в дивизион 
«Малахит» Ассоциации 
студенческого баскетбо-
ла. Встреча стала настоя-
щим праздником спорта 
и студенчества. Поболеть 
за команды пришли сту-
денты и из других вузов: 
УрГЭУ, УрГГУ, института 
противопожарной служ-
бы МЧС РФ.

Собравшихся на три-
бунах ждала не только 
увлекательная игра, но 
и обширная вступитель-
ная программа. Перед 
собравшимися высту-
пили малыши из дет-
ской студии танца «Аб-
солют», танцевальный 
дуэт «Аист» из УрГУПСа. 
Также всех порадовало 
выступление группы под-
держки баскетбольного 
клуба УГМК.

Изюминкой програм-
мы стало выступление 
духового оркестра под 
управлением Александ-
ра Павлова. Как извест-
но, особенностью этого 
коллектива является то, 
что музыканты во время 
выступления не только 
играют, но и танцуют.

На матч пришли все 
к о м а н д ы  д и в и з и о н а 
Уральского федераль-
ного округа «Малахит». 
Это Магнитогорский го-
сударственный универ-
ситет, Нижнетагильский 
технологический инсти-
тут, Нижнетагильская 
государственная социаль-
но-педагогическая ака-
демия, Филиал Сибир-
ского государственного 
университета физкуль-
туры и спорта, УрГУПС и 
УГТУ-УПИ.

Поприветствовать 
спортсменов приехали 

Президент Ассоциации полномочный пред-
ставитель Президента России в Приволж-
ском федеральном округе Александр Коно-
валов и вице-президент и спортивный ди-
ректор Ассоциации, Олимпийский чемпион 
Сергей Белов. Александр Коновалов пода-
рил командам баскетбольные мячи фирмы 
Spalding, а также представил официальный 
кубок АСБ, на котором будут выгравирова-
ны фамилии чемпионов.

Сама игра прошла в хорошем темпе. 
В первой четверти команде УрГУПСа уда-
лось набрать 14 очков. Наши ребята усту-
пили всего три очка команде УГТУ-УПИ. 
Но потом с каждым периодом разрыв в оч-
ках увеличивался. Во втором периоде счет 
составил �6:37, в тертьем — 44:61, в четвер-
том — 58:75. К сожалению, игрокам нашей 
команды удалось набрать фолов вдвое боль-
ше, чем соперникам.

По результатам матча самыми результа-
тивными игроками были признаны Алексей 
Пазич из УрГУПСа и Антон Чистяков из ко-
манды соперников.

Анжела Брик,
фото К. Брусницына
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Существует целая сис-
тема примет и тради-

ций, о которых обычно вспо-
минают накануне сессии:

— Не мыть голову перед 
экзаменом,

— Не стричь волосы и 
ногти,

— Положить перед сном 
под подушку учебник, по 
которому готовишься к эк-
замену,

— Сдавать экзамены в 
одной и той же одежде,

— Открывать дверь ауди-
тории левой рукой и входить 
в нее с левой ноги,

— Говорить, когда бе-
решь билет: «Тяни рука, что 
знает голова!»

— Положить под левую 
пятку пять копеек…

***

Впрочем, любому бо-
лее или менее здравомыс-
лящему студенту ясно, сто 
приметы, конечно, хорошо, 
но… иногда не мешало бы и 
что-нибудь знать.

***

Как же реально можно 
помочь себе перед экзаме-
ном и во время него?

***

Во-первых, неплохо по-
учить лекции или хотя бы 
(если уж совсем нет времени) 
просмотреть их, чтобы иметь 
представление не только о 
том, какой предмет идешь 
сдавать, но и о том, о чем го-

ворилось на лекциях в тече-
ние семестра.

***

Перед экзаменом поста-
райтесь не учить до утра, 
чтобы потом не прийти на 
экзамен с красным, как у ла-
бораторной крысы, глазами. 
Новая информация вряд ли 
запомнится, а вот забыть 
то, что знал раньше, мож-
но легко. Поэтому — спи! 
К тому же, невыспавшиеся 
люди опасны для общества, 
они неадекватно реагируют 
на происходящее. Снови-
дения помогают усваивать 
новую информацию, утвер-
ждают израильские ученые. 
И лучшей в этом смысле 
является стадия глубокого, 
или REM-сна. Большинство 
разбуженных добровольцев 
именно на этой стадии сна 
(максимальная активность 
мозга и сновидения) куда 
хуже вспоминали идеально 
выученные накануне тек-
сты и другую информацию, 
чем те, кто отлично выспал-
ся. Расслабься и получи ин-
формацию! Способность как 
следует расслабиться повы-
шает шансы усвоить большее 
количество информации. 
Именно поэтому нет смыс-
ла сидеть и учить в букваль-
ном смысле до позеленения. 
Лучше меньше, как говорит-
ся, да лучше.

***

Теперь об одежде. Думаю, 
не имеет смысла объяснять, 

почему не стоит приходить 
на экзамен в грязной, мятой 
или просто неподходящей 
случаю одежде. Что ни гово-
ри, а встречают-то по одеж-
ке. И экзаменаторы — не ис-
ключение.

***

К слову об экзаменато-
рах. Неплохо знать их всех в 
лицо и, рассказывая свой би-
лет, не забывать обращаться 
по имени — отчеству. Про то, 
что «для каждого человека 
его имя — самый сладостный 
звук», как писал еще Дейл 
Карнеги.

***

Во время ответа не поме-
шает не просто отбарабанить 
свой текст, но для живости и 
лучшего восприятия разба-
вить фразами типа: по мо-
ему мнению, мне кажется, 
что касается…

***

Садясь отвечать, лучше 
не выглядеть букой, а друже-
любно улыбнуться (речь не 
идет о голливудской улыб-
ке во все тридцать два зуба), 
смотреть на экзаменатора, 
не как на врага на поле боя, 
а как на союзника. Не стоит 
бояться попросить минутку 
на раздумье, если тебе зада-
ли дополнительный вопрос, 
это покажет, что ты что-то 
учил и что-то знаешь. Экза-
менаторы (не все, но боль-
шинство) понимают, что, 

когда сдаешь по пять экза-
менов, запомнить все просто 
нереально.

***

Кстати, если вдруг ты, 
вытащив билет, испытыва-
ешь ощущение «помню, что 
учил, но вот что конкрет-
но….», следует хорошенько 
напрячь мозги. Ученые ут-
верждают, что никакая ин-
формация, которую мы по-
лучаем за всю нашу жизнь, 
не стирается из мозга, а про-
сто вытесняется на дальние 
полки нашего сознания бо-
лее свежей и важной инфор-
мацией. Мозгу необходимо 
некоторое время, чтобы вы-
тащить нужные сведения из 
ячейки памяти и «стряхнуть 
с нее пыль».

***

Что касается почти гам-
летовского вопроса: есть или 
не есть утром перед экзаме-
ном, то ничего вам посовето-
вать не могу, это сугубо ин-
дивидуально. Кто-то может 
думать на пустой желудок, а 
я, например, с утра не могу 
смотреть на еду.

***

Напоследок хотелось бы 
вспомнить один полезный 
совет: «Смотри спокойно ты 
на дверь. Экзаменатор — он 
не зверь!».

В общем, удачи!

Þìîð. ïîëåçíûå ñîâåòû

Успехов на сессии!

Что может помочь бедному студенту успешно пе-
режить сессию, если он не менее успешно весь семестр 
гулял  и  всячески  развлекался?  Правильно!  —  только 
неистощимый оптимизм, сила воли (на период перед 
сессией), а еще студенческая мудрость и верные то-
варищи…

Новогодние советы бывалых
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2008 год — год Крысы
Символический аспект. На Востоке крысы воспринима-

ется совсем иначе, чем на Западе, где с ее образом связыва-
ются лишь негативные тенденции. В Индии крыса изобра-
жается как ездовое животное слоновоголового бога Ганеши, 
бога учености, в Японии — как спутница бога счастья. Здесь, 
как и в Китае, отсутствие крыс в доме и во дворе считалось 
тревожным знаком (это аналогично выражению, согласно 
которому крысы покидают тонущий корабль). Когда крыса 
грызет, то «она считает деньги», и в Китае скрягу называ-
ют «денежная крыса». В Южном Китае ей приписывается 
роль культурного героя, который принес людям рис. С дру-
гой стороны, и в Китае крысы частично рассматривались 
как нечто демоническое, например, как мужские подобия 
женских лисьих духов. Интеллектуальный аспект. 
В зависимости от стихии, различают «разных» 
Крыс: Земная Крыса (у-цзы, год рождения 
1948) — ей свойственны практичность 
и разум; Железная Крыса (гэнь-цзы, 
1960 г.) — воля и обаяние; Водная 
Крыса (жэнь-цзы, 197� г.) — расчет 
и артистизм; Деревянная Кры-
са (цзя-цзы, 1984 г.) — задор и 
трудолюбие. «Зрелая Вода» 
— это вода сильная и полная, 
бурлящая, текущая мощно 
и споро, почему человеку-
Крысе (Мыши) астрологи и 
приписывают живость пове-
дения, свежесть и бодрость 
духа (как вода) — суетность, 
спорость в работе, умение 
своим незаметным, но упор-
ным трудом «точить камни», 
подобно воде. Вода, в то же 
время темна и способна скрыть 
любые тайны. Основные черты 
характера. Человек, родившийся 
в Год Крысы — по японскому горо-
скопическому календарю (Мыши — 
по вьетнамскому варианту) — в глазах 
окружающих выглядит симпатичным, об-
щительным и веселым. Однако такое впечат-
ление обманчиво. За очаровательной внешностью 
и раскованностью характера скрывается суетливая, беспо-
койная натура. Недостаток этот Крыса большим усилием 
воли всячески старается подавить. Она тщательно скрывает 
от людей свои заботы, умело хранит личные тайны от по-
сторонних глаз. Годы Крысы: 197�, 1984, 1996, �008 и пр. 
соотносятся с «крысиным характером» — годы будут сует-
ливыми и беспокойными, состоящими из сплошного поби-
рания и копошения, из попыток сделать все точно, четко и 
аккуратно. Ближайший «крысиный» год, год �008-й, у Зем-
ной Крысы (у-цзы) это будет год «упорной возни», грызни 
и трудов, поскольку мышь-полевка очень трудолюбива и 
практична! Он начнется 19 февраля. В канун года Крысы 
благоприятно купить какого-нибудь хомячка (грызуна) — 
или положить в угол комнаты, хотя бы чисто символически 
«угощение» мышам, надеть маски Микки Мауса, посмот-
реть мультфильм с его участием или с участием Кота Лео-
польда и двух его отъявленных врагов — мышат, которые 
в очередной раз будут умолять «Прости нас, Леопольд!» и 
пообещают «жить дружно».

«Скоро в двери к нам войдет Новый год! Все печали уне-
сет Новый год…»

Это произойдет только в том случае, если мы располо-
жим к себе год �008-год Крысы, или год Земляной мыши 
по восточному гороскопу.

Кстати, на востоке к крысам относятся совсем иначе. При 
их виде не кричат и не забираются на столы, а смотрят на 
грызунов с благогоговейным трепетом.

В Индии крыса ассоциируется с той крысой, которая ве-
зет бога Ганеши. Это бог знаний и мудрости.

В Японии крыса является символом счастья, а в Китае и 
того хлеще-национальным героем. Именно крыса, когда-то 
впервые принесла голодающим китайцам рис.

Больше всего вам понравится следующая заслуга, 
которая приписывается крысе. В том же Китае, 

люди относятся к крысам, как к принося-
щим богатство.

Благодаря восточной мудрости и 
суеверию, Новый �008 год, счита-

ется годом изобилия, богатства и 
всевозможного развития в карь-
ере, любви и т. д.

Конечно, чтобы задобрить 
символ Нового года не надо 
заводить в доме мышей, уст-
раивать встречу Нового года 
в подземелье или подавать на 
стол пшено.

Следует придерживаться 
некоторых правил:

1. В чем встретить новый 
год крысы — подбирайте на-
ряд неярких и непестрых цве-

тов. Подойдут платья и костю-
мы однотонных белых, серых, 

желтых, горчичных и серебряных 
оттенков.

�. К новогоднему костюму по-
дойдут украшения из камня, бумаги, 

металлов, дерева.
3. Это правило особо порадует женщин. 

Женщины должныВ обратить внимание на 
выбор духов. Крысы обладают тонким обоняни-

ем. Порадуйте их изысканными духами. Разве не прекрас-
ный повод подарить себе любимой новый парфюм на но-
вый год?

4. Крысы — это гурманы, поэтому на столе должны быть 
оригинальные и очень вкусные блюда. Обязательны из про-
дуктов зерно, орехи, рис, овощи, фрукты, семена и сыр.

5. Обстановка в помещении, где вы будете праздновать 
Новый год должна быть особой.

Важно, чтобы в помещении преобладали соломенные 
коврики, поделки из соломы, глиняные и деревянные 
статуэтки и другие украшения. Предпочтительны изде-
лия из шерсти. Посуда на столе должна быть из глины 
или дерева.

6. Новый год необходимо встретить в дружной и веселой 
компании, потому что крысы общительны и энергичны.

7. Так как грызуны — это путешественники в некотором 
роде, то и вам дома сидеть не стоит. Например, подойдет 
поездка в в новогодние туры за границу.
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Уважаемые студенты, преподаватели и сотрудники УрГУПС!
Вышел последний номер газеты «Магистраль» в 2007 году. Этот год выдался для всех 

нелегким, как, впрочем, и все остальные, но редакция газеты старалась работать так, чтобы 
все события университетской жизни обязательно были отражены на ее страницах. Как это 
у нас получилось — судить вам, читателям. В газете активно стали печататься ребята-сту-
денты: звонят, приходят, приносят свои творческие работы, но много еще и тех, кто пишет 
стихи, песни, рисует, фотографирует, но стесняется прийти к нам. Сделайте это — и вам 
понравится, что с вашим творчеством будут знакомы и ваши друзья, и преподаватели.

Редакция очень благодарна и. о. ректора А. Г. Галкину за то, что нам всегда предостав-
ляется необходимая информация по интересующим коллектив вопросам; деканатам: фа-
культета управления процессами перевозок (декан С. С. Крупенин, зам. декана А. Л. Рыков), 
факультета экономики и управления (декан Л. В. Сухина, зам. декана Е. Н. Морозова и Е. В. 
Ревина), электротехнического факультета (декан В. К. Донцов, зам. декана Н. Л. Ракина и 
М. Н. Каргапольцева), строительного факультета (декан Б. Г. Чернявский, зам. декана Ю. В. 
Горелов и А. Б. Середа), факультета железнодорожной медицины (декан И. В. Раченкова, 
зам. декана Т. Н. Вечканова), которые очень активно и постоянно работают с редакцией, 
считают своим долгом рассказывать на страницах газеты о достижениях студентов и пре-
подавателей, знакомить с ветеранами факультета. В таком же тесном контакте весь год 
редакция проработала с кафедрой физвоспитания (А. В. Евсеев и Е. Я. Егоренко), научной 
библиотекой (Т. С. Кураченкова), Управлением по внеучебной воспитательной работе (Е. А. 
Романова). К сожалению недостаточно освещаются в газете события учебной жизни универ-
ситета, достижения ведущих кафедр. Нам думается, что в наступающем году совместными 
усилиями мы добьемся того, что газета станет настоящим «пульсом» УрГУПС, интересной 
для самых разных читателей, помогите нам в этом. Сегодня же редакция поздравляет всех 
с новым, 2008 годом! От души желает всем здоровья, стабильности, благополучия и твор-
ческого отношения к жизни, а результаты творчества — к нам, в «Магистраль»!

Ждем ваших статей, стихов, фотографий, предложений тем для обсуждения на стра-
ницах газеты. Наш электронный адрес Gazeta@usurt.ru. С Новым годом и Рождеством!

Редакция газеты «Магистраль»

Три стадии взросления 
мужчины:

1) Он верит в Деда Мо-
роза

�) Он не верит в Деда 
Мороза

3) Он Дед Мороз
  

Разговор двух блонди-
нок.

— Представляешь! Гово-
рят, что этот Новый год вы-
падет на пятницу!

— Да-а! Только бы не на 
тринадцатое!

  

Милиционер останавли-
вает пьяного:

— Куда направляетесь?
— Из гостей, старши-

на хороший! Возвращаюсь, 
значит, домой. Новый год 
встречали.

— Но ведь март на дворе.
— Потому-то и спешу. 

Не задерживай, наверное, 
жена уже беспокоится.

  

Идет как-то мужик по 
улице, видит в луже женщи-
на сидит.

М: Чего ж вы в луже си-
дите?

Ж: А может я СНЕГУ-
РОЧКА, а может я растаяла!

  

Мама сыну: — Кто тебя 
научил говорить «Черт побе-
ри?». — Дед Мороз — Не об-
манывай. — Клянусь! Ночью 
он пришел с подарком для 
меня, ударился об угол стола, 
и как раз это и сказал.

  

Новый Год. Семья — 
мама, папа, сыночек сидят 
и ждут боя курантов, на сто-
ле шампанское, оливье, елка 
в углу… Раздается звонок в 
дверь. Сынишка:

— Это Дедушка Мороз, 
он подарки нам принес, — 
бежит открывать.

— В дверь вваливается 
пьянющий дедушка, обло-
качивается на косяк и тяже-
ло вздыхает. Мальчик с ра-
достью:

— Дедушка, Дедушка 
Мороз! Я хочу на Новый Год 
большую красную пожарную 
машину!

— Xорошo! — cкaзaл Дед 
Мороз и поджeг квартиру…

  

Разговаривают два пья-
ных мужика:

— Ты зачем Деда Мороза 
за бороду дернул?

— Хотел проверить — на-
стоящая или нет.

— Ну и как?
— Настоящая оказалась. 

Ума не приложу, что теперь 
с ней делать?

  

Телефонный разговор 
под Новый год:

— Алло, это страховая 
компания? Скажите, мы мо-
жем застраховать дом по те-
лефону?

— Нет, это невозможно. 
Сейчас мы пошлем своего 
представителя, и он заклю-
чит с вами соглашение.

— Хорошо, присылайте. 
Только поторопитесь, а то у 
нас уже догорает елка и на-
чинает дымиться ковер!
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